

Communiqué du Forum des Femmes pour la Femme et l'Enfant

Pour les crimes d'ordre sexuel, tolérance zéro !

Les membres du Forum des Femmes pour la Femme et l'Enfant (3FE), une plateforme qui œuvre pour la promotion des droits de la femme et de l'enfant, l'élimination de toutes formes de violences à leur égard, sont profondément choqués par le triple crime odieux qu'a subi ce 14 juin 2023, une petite fille du nom de Josiane, âgée de 9 ans et résidant dans la commune d'Agoènyivé1, à Lomé. Le meurtrier présumé, un homme de 47 ans, l'aurait étranglé, violée et vidée de certains organes.

Le Forum des Femmes pour la Femme et l'Enfant présente ses condoléances les plus attristées aux parents, aux proches de la défunte victime et prie pour le repos de l'âme de cette dernière.

Les crimes d'ordre sexuel sont fortement punis par la loi au Togo, pourtant on observe que ce fléau prend de plus en plus d'ampleur pour divers motifs inacceptables. **Des enfants, garçons comme filles, des femmes, sont chaque jour harcelés, enlevés, torturés, vendus, violés, tués par des pervers psychopathes de tout acabit.** Il est inadmissible que ces barbaries inqualifiables continuent plus longtemps et détruisent des vies humaines, créant désolation dans des familles et hypothéquant l'avenir de notre pays.

Nous condamnons avec la dernière force le crime perpétré contre Josiane et contre les milliers de « Josianes » qui subissent dans le silence et parfois dans l'indifférence de l'entourage familial. Les violences sexuelles sont un fléau qui doit être combattu avec détermination et fermeté. Il est temps que chacun prenne conscience du rôle qu'il doit jouer pour mettre fin à toutes ces formes de déviations comportementales graves. Nous devons agir et sévir comme il faut pour que les crimes d'ordre sexuel et les violences sous toutes leurs formes s'arrêtent. Nos enfants ont le droit de grandir dans un environnement sain et sécurisé.

Nous remercions les autorités togolaises pour avoir agi avec promptitude dans le suivi de ce dossier depuis que le drame a été porté à leur connaissance. Nous sommes conscients des efforts faits par le gouvernement en dotant le Togo d'un cadre législatif fort pour lutter contre les VBG. Nous l'encourageons donc à veiller à la mise en œuvre effective des textes de lois. Aussi, des mesures urgentes doivent être prises pour traduire en justice tous les auteurs présumés d'abus et de crimes d'ordre sexuel, devant un tribunal compétent afin qu'ils soient punis conformément aux lois en vigueur. **La peine maximale doit être infligée aux coupables de ces crimes qui ôtent la vie des innocents sans pitié.**

Nous exhortons également le gouvernement togolais ainsi que tous les acteurs concernés à intensifier leurs efforts afin d'accélérer l'éradication totale des Violences Basées sur le Genre dans tout le pays.

Ce drame doit marquer à jamais la prise de conscience collective quant à la nécessité absolue de mieux protéger nos enfants contre toutes formes de violences. C'est pourquoi le 3FE appelle tous les acteurs à plus de vigilance et de synergie d'actions : parents, société civile, gouvernement, partenaires techniques et financiers, forces de l'ordre et de sécurité, acteurs judiciaires, journalistes, autorités traditionnelles, et religieuses, etc. **C'est en travaillant ensemble, sans relâche, de manière méthodique et coordonnée que nous parviendrons au bout de ce combat.**

Pour sa part, le Forum des Femmes pour la Femme et l'Enfant continuera d'œuvrer, avec acharnement, jusqu'à ce que chaque femme et chaque enfant soit protégé contre toutes formes de violences et d'abus sexuel.

Dénonçons et traquons les bourreaux avec tolérance zéro ! Ensemble, protégeons la vie !

Fait à Lomé, le 22 Juin 2023

Pour la coordination du Forum

Me KADJAKA A. Molgah

Vice-Présidente de l'association
Femmes d'Action



Mme KOYE Dissami

Secrétaire Générale de l'association
Cœur Solidaire

